
IGREJA VIDA NOVA HORTOLÂNDIA 

SÉRIE “300”” 

ESTUDO 12: DEPENDÊNCIA DE DEUS 

Texto base: Juízes 7:2 

"O Senhor disse a Gideão: 'Você tem gente demais para que eu entregue Midiã 

em suas mãos. Israel poderia vangloriar-se contra mim, dizendo que a sua 

própria força o libertou.'" 

Introdução: 

A vitória de Gideão sobre os midianitas começa com uma lição poderosa: confiar 

inteiramente em Deus. Deus reduz propositalmente o exército de Israel para que a 

glória da vitória não fosse atribuída à força humana. A dependência de Deus é o 

segredo das grandes conquistas espirituais. 

 

1. Deus reduz os recursos para revelar Sua glória 

Juízes 7:2-3 

Gideão começa com 32 mil homens, mas Deus reduz esse número para apenas 

300. Isso demonstra que Deus não precisa de muito para fazer o impossível. 

• Deus corta o excesso para que confiemos Nele, não nos números. 

• A dependência de Deus elimina o orgulho humano. 

Às vezes, Deus permite a escassez para nos mostrar que Ele é suficiente. Quanto 

menos temos, mais aprendemos a depender da provisão do céu Deus reduz o 

exército de Gideão para provar uma verdade eterna: não é a quantidade, é a 

presença de Deus que garante a vitória. 

Deus não queria que Israel dissesse “vencemos pela nossa força”, então Ele tira os 

excessos, elimina os medrosos e escolhe os vigilantes — os 300 fiéis e atentos. 

Na vida atual, também enfrentamos batalhas que parecem desproporcionais. 

Olhamos para os recursos, para os números, e achamos que não dá. Mas Deus 



continua dizendo: 

“Eu sou contigo. Eu sou suficiente.” 

Pergunte aos integrantes da célula: Há alguma área da sua vida onde Deus tem 

te levado a depender mais Dele? 

 

1. A fé é fortalecida na escassez 

Juízes 7:6-7 

De todos os homens, apenas 300 são escolhidos. Essa escolha não se baseia 

na força, mas na vigilância e atitude. Deus quer fé e disposição, não apenas 

capacidade. 

• O verdadeiro guerreiro é aquele que vigia e confia. 

• A fé cresce quando aprendemos a confiar no que Deus vê e não no que 

enxergamos. 

Deus não escolheu os mais fortes, nem os mais experientes — Ele escolheu os 

vigilantes. Aqueles que, mesmo no momento de descanso, permaneciam alertas e 

prontos para a batalha. 

Isso revela um princípio poderoso: Deus prioriza atitude e prontidão espiritual acima 

da habilidade natural. 

Deus continua procurando pessoas com fé prática, olhos abertos e coração 

disposto. Ele não chama apenas os capacitados, mas capacita os que têm atitude 

certa — vigilantes, atentos ao que Ele está fazendo e prontos para obedecer. 

Sua vitória não depende de muitos, mas da sua entrega total a Deus. Não olhe para 

a falta — olhe para Aquele que supre tudo. 

Peça para os integrantes da célula compartilharem se estão confiando na força 

de Deus ou na própria capacidade? 

 



2. Deus honra os que confiam Nele completamente 

 

Juízes 7:20-22 

Com apenas cântaros, tochas e trombetas, os 300 de Gideão vencem o exército 

inimigo. Um milagre só possível para quem depende 100% de Deus. 

• Deus manifesta Seu poder quando abrimos mão do controle. 

• A vitória é resultado de obediência e fé. 

Gideão e seus 300 não venceram com força, mas com fé. Eles quebraram os 

cântaros , deixaram a luz brilhar e tocaram as trombetas. Isso mostra que a vitória 

veio quando eles se alinharam com a estratégia divina, não com os métodos 

humanos. 

Quando você confia plenamente, Deus age de forma sobrenatural. A vitória vem para 

quem entrega tudo nas mãos Dele. 

Em qual área você precisa entregar o controle e confiar mais em Deus? 

 

Conclusão e Aplicação Prática 

• A dependência de Deus nos livra do orgulho e nos aproxima do propósito. 

• Deus usa os fracos para confundir os fortes. 

• A escassez pode ser o palco da manifestação do milagre. 

Desafio da Semana: Identifique uma área onde você tem tentado agir no controle 

humano. Nesta semana, entregue-a a Deus em oração e confie na direção dEle. 

“A dependência de Deus não é fraqueza, é o maior sinal de sabedoria.” 

Seja forte e corajoso, não desanime, sempre estaremos aqui para apoia-lo em 

todas as circunstancias. 

Prs. Nobuyuki e Samara Hayashida 

Vida Nova Hortolândia 


